## 10 Jahre "Schule ohne Rassismus - Schule mit Courage" – Es wird gefeiert!



Plakatgestaltung von Jule Hendricks und Laura Holderbein (Q1)

Das Erasmus-von-Rotterdam-Gymnasium Viersen feiert dieses Jahr sein 10-jähriges Jubiläum als Courage-Schule. Am 31. März 2014 sind wir als "Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage" zertifiziert worden. Seitdem ist unsere Schule im Rahmen einer AG unter der Leitung von Frau Niedzkowski und Frau Sonntag und gemeinsam mit Schüler\*innen verschiedener Jahrgänge als Netzwerkschule mit alljährlichen Aktionen zur rassismuskritischen Bildungsarbeit aktiv.

Zum Jubiläumsjahr gab es zu Beginn des Schuljahres bereits eine sehenswerte Ausstellung von Nils Oskamp (Grafikdesigner, Illustrator, Trickfilmer, Comiczeichner und Aktivist) mit dem Titel "Drei Steine" für einige Wochen in unserer Aula zu sehen. Im September haben Schüler\*innen der AG und des Polenaustausches gemeinsam mit Simon Jung (Künstler und Kunstpädagoge) die Mauer unseres Fahrradkellers mit Graffitis gestaltet und damit ein weiteres Zeichen gegen Rassismus und für Toleranz und Demokratiebildung gesetzt. Im Oktober war Said Rezek (Blogger, Politikwissenschaftler und Journalist) zum bereits dritten Mal mit einer Lesung zu seinem Buch "Bloggen gegen Rassismus" und anschließendem Workshop bei uns. Finanziert wurden die drei Projekte dankenswerterweise durch die Zusammenarbeit mit Herrn Musolf von "Respekt Coaches".

Auch der alljährliche Gedenktag Ende Januar für die Opfer des Nationalsozialismus wurde mit Beiträgen von uns begleitet. Im Februar folgten noch die "Behaupte-dich-gegen-Mobbing-Woche" und das Gedenken an die Opfer von Hanau.

Im März stehen die "Internationalen Wochen gegen Rassismus" an, und nun freuen wir uns, Sie/euch im April zur anstehenden Jubiläumsfeier recht herzlich einzuladen.

Am **18. April 2024 ab 18:00 Uhr** erwartet euch ein buntes und abwechslungsreiches Bühnenprogramm in unserer **Aula** 

mit anschließendem Austausch bei Häppchen und Getränken in unserem Foyer.

Wir freuen uns über zahlreiche interessierte Gäste!

Couragierte Grüße,

Frau Niedzkowski und Frau Sonntag